


財金系羽

Q: 有甚麼系羽的活動可以維持大家的感情
A: 1.練習結束後的宵夜聚會。

2.一起出遊(阿里山日出)。
3.和之前畢業的系羽學長姐隊聚，傳承精神。

Q: 有代表系上出去參加什麼比賽、賽後心得？
A: 我們從中得到了比賽的經驗，也知道自己的不足之處。比
賽前過度緊張，在場上發球失誤，跑位不及時或是姿勢不標準，
和隊友之間的默契也需要培養，這種種缺點需要改善，雖然成
績不是特別優秀，但每每代表財金系代表中正出去比賽，都會
充滿榮譽感而且身邊跟著這麼多相互扶持一起成長的隊友，就
算遇到挫折，也能油然生出一起走下去的動力



Q: 參加系羽的心得（或是難以忘懷的經驗）
A: 一開始進入球隊的動機是因為想要在大學有一項固定的運
動，以及想要交到更多朋友。最初我的本意是輕鬆打球，然
而加入之後發現和想象中不太一樣。學長姐安排的訓練量比
我預期中的要多，而我在看到大家認真練球的樣子，為自己
輕率的態度感到羞愧，因此之後的訓練我都盡量參與。在系
羽，我開心過激動過也沮喪過，系隊的大家也都一直鼓勵并
照顧著彼此，分享喜悅和經驗。系羽是一個很溫暖的地方，
該訓練的時候認真對待，該休閒的時候放鬆談天。因此我真
的很慶幸我選擇了系羽，沒有錯過它。



財金系排

排球是一項廣泛的運動，在運動比賽中亦是一項很熱門
的項目，更常被套用於動漫、電影成為很好的素材。
提到排球讓人聯想到的形容詞無非就是熱血、青春，還
有團員間的默契，不論是攻擊手扣球的殺勁或是舉球員
精確的輔助都不可或缺。
本系男排是與中文系、通訊系的聯隊，三系一起的系排
相信許多人對他們都還不夠了解，讓我們一起探究財金
系男排吧!



Q:平時如何培養團隊默契?
A:平常練習會分隊6vs6對打，遇到在兩人之間模糊地帶的球時，便一球一球
去調整，藉此協調彼此防守的區域，經過練習來提升團隊默契。
Q:隊長對平時訓練氛圍有什麼感想?
A:覺得平時跟學長相處時有點距離，希望能更多的交流，讓相處更融洽。
Q:平時有哪些練習?
A:平時會有體能訓練，像是抬腿、棒式、伏地挺身、肌耐力等基礎訓練。
Q:下學期有什麼比賽嗎?
A:有聯盟賽，但是因為全大運的關係，室外排球場被拆掉，所以未開始比賽
還有系際盃(五月底開始)，目前正在努力籌措成員。
Q:剛剛說到球員還沒籌措完成，是遇到什麼困難了嗎?
A:目前排球所剩球員不多，組一個隊都有點困難。希望多一點有經驗且對排
球有熱情的大一新鮮人加入系排。



給畢業生&對未來出路感到徬徨的人

相信許多人都對未來出路感到不知所措，也為了配合畢業季
因此我們訪問了顏子瑜教授對財金系相關出路的問題。

Ｑ：財金系是否有一定要讀研究所的必要？（因為很多人在金融相
關背景的工作，證照或工作經驗都比學歷更重要）
Ａ：這是一個每年都有同學提出的困惑。我個人的想法是，不管哪
一個領域，學歷和經驗都是相輔相成，沒有哪一個比較重要或互相
排斥的。也就是說，在學期間你可以利用寒暑假去獲取一些跟領域
相近的實習經驗，也可以於大三、大四課業較不繁忙的時候去準備
一些證照考試。
快要畢業之前，你可以先投入研究所的準備，等到相關考試告一段
落的時候，再試試看有沒有適合的工作機會。如果到時候你可以申
請到理想的研究所，又找到很有發展性的工作，再來討論是要如何
做取捨，我想這會是比較好的做法。



Ｑ：中正財金地處偏遠，這樣對大三大四去實習的阻礙會不會很大？學校
是否有和特定企業合作？
Ａ：是的，這是阻礙，但比較會發生在實習期間與學期重疊的情況，但就
一般來說都還可以調整。學校有特定企業的實習機會，像會計師事務所或
證券公司，但名額有限，想要申請的同學也多，有心想要透過學校這邊爭
取實習機會的同學，學業成績要力求優秀，並多加強語言能力，像TOEIC
等考試要盡量拿高分。
就我所知，現在實務界上有很多企業在寒暑假前，會在一些人力銀行的網
頁中釋放實習機會的訊息，好的實習機會其錄取門檻也相當不容易，有時
候還要準備很多企畫案等，有心的同學到時可以自己上網蒐集資訊，及早
做準備。

Ｑ：對於現今fintech的趨勢對於應屆畢業生或在學生有什麼建議嗎？
Ａ：金融科技的基本概念是，利用科技方法使金融服務變得更有效率。對我
們財金系同學來說，創新科技方法可能較難著墨，但熟知目前市場上的各項
數據分析方法則是必要的，在畢業前應該在這方面要有一個基礎程度的了解。
除此之外，我個人認為紮實的財務金融知識背景，還是我們財金系學生應該
具有的強項，有了這些背景，不管將來科技如何發展，我們才有能力在銀行、
保險、投顧、甚或是零售金融等各種職場上，保持高度的敏感性並予以快速
的因應。在校的同學當然就繼續做各方面的加強，應屆的同學則期許你們，
對不熟悉的事物要勇於接受挑戰，不要鬆懈學習。



Ｑ：對於未來出路有爬過版，網路上都說證照很重要，但身邊的親友也有沒考
上證照卻取得不錯工作的例子。想了解證照的有無是否有必要性?
Ａ：證照對業界工作是絕對重要的，有時候還不只是重要，而是必備的。比如
說，要去券商工作，你會需要有證券商業務員、高級業務員或期貨商業務員，
要去銀行工作可能會需要銀行內部控制人員、授信人員、外匯人員等證照，保
險公司也是需要相關業務的經紀人或理賠人員的證照。
但取得證照不一定是進入工作門檻的必要條件，有些公司可以先錄取你，但在
你需要接觸相關工作之前，要求你必須先取得相關證照。當然，如果你在應徵
的時候就已經具有他們需要的證照，那絕對是加分的。
至於你說沒有證照也可以取得不錯工作，我不清楚你定義的”不錯”是指何?
但無疑的是，越高階的工作，就需要越高階的證照，像證券分析師、期貨交易
分析師、精算師、 CFA或 FRM等，而越高階的證照當然越難考，要付出相當
多的時間來準備，還有一筆不算小的考試費用。

Ｑ：本系的學生在出社會後多半從事哪些工作?有無特殊的案例或獨特經歷的
校友?
Ａ：本系畢業的學生目前來說，還是從事金融保險相關的工作者較多，有些
同學會進入產業界的財務會計部門，也有些同學會去從事會計師事務所的查
核工作。我這邊沒有聽到甚麼特殊的案例，但本系有不錯的系友會，到時候
你們可以踴躍加入，就可以得到更多的資訊。



Ｑ：有鑑於學生們課業、工作壓力的沉重，能否建議用哪些方式、心態來平衡壓力
與生活(老師自身經驗分享~)
Ａ：我想，提早將預定要達成的目標確定，列出達成目標需執行的步驟，安排合理
的進度表，然後按部就班，遠離手機，把握時間，只要過程是確實的，目標就會逐
步完成，壓力自然也就不會那麼難以承受。
另外，在大學期間，還是要結交一兩位可以分享心情的朋友，以後出社會這樣的朋
友就越難遇到，但有這樣的朋友對未來的人生是很重要的。
最後，困難和挫折在任何一個階段都無可避免，學習用正面的態度去面對失敗，可
以讓自己陷在失敗情緒的時間短一點，也就可以快一點調整自己的方向和做法。

Ｑ：最後有什麼想對財金系學生說的話?
Ａ：我想系上的老師都很和善，有任何問題或困難，千萬不要自己鑽牛角尖，適時
的尋求協助，可能就有機會讓大事化小，小事化無。
認真學習，快樂生活，祝你們在中正能有一段美好的青春歲月~ 


